



Dorper

Le Dorper a été développé pour résister aux environnements les plus rudes, des climats et des températures extrêmes dans les conditions arides d'Afrique du Sud. Il résiste toutefois aux températures basses aussi. Il rassemble également beaucoup d'avantages dans un seul mouton : absence de tonte, dessaisonnée naturellement, fertilité, vigueur à la naissance, excellente conversion fourragère.

ORIGINE

Le Dorper est un mouton développé en Afrique du Sud dans les années 1930. Il est le résultat du croisement des races Dorset Horn et Black Head Persique. Élevé pour sa viande, il a été exporté dans de nombreux pays en particulier en Afrique et en Amérique du sud. La popularité de cette race a gagné l'Europe via l'Allemagne et la Suisse. La race est officiellement reconnue en 1946 et l'Association des Éleveurs de Dorper d'Afrique du Sud est créée en 1953. Elle est nommée d'après les deux races « mères » avec le "Dor" du Dorset et le "Per" du Persan.

CONDUITE D'ÉLEVAGE

La race est fertile toute l'année (pas d'anoestrus saisonnier) et le pourcentage de brebis gestantes en une saison de reproduction est relativement élevé. Les brebis ont une prolificité avoisinante 1,9 agneaux et les agnelles 1,5.

L'agneau Dorper croît rapidement et atteint un poids de sevrage élevé ce qui est une caractéristique économiquement importante dans l'élevage de moutons. Un poids vif d'environ 36 kg peut être atteint par l'agneau Dorper à l'âge de 3 à 4 mois. Cela garantit une carcasse de haute qualité avec un rendement à l'abattage souvent supérieur à 50%. Ceci est associé au potentiel de croissance inhérent à l'agneau Dorper et à sa capacité à paître à un âge précoce.

Précocité des chaleurs

Avril	Mai	Juin	Juillet	Août	Septembre	Octobre	Novembre	Décembre	Janvier	Février	Mars

Prolificité	Croissance	Qualité Bouchère	Qualité laitière	Rusticité alimentaire		
++	+++	++	++	+++		

Sur une échelle de 3 +





RÉSISTANCE

Le mouton Dorper à la particularité d'être très résistant, sa peau épaisse le protège bien des climats difficiles et des températures extrêmes du berceau de sa race. Cette acclimatation à ces conditions rudes se traduit également par une bonne résistance aux parasites internes et externes et la présence d'une mue annuelle avec absence de tonte. Cette race rassemble aussi l'ensemble des qualités maternelles recherchées en élevage ovin (facilité d'agnelage, prolificité, désaisonnement, croissance rapide, précocité).

STANDARD DE RACE (HORS DÉFAUT)

- Tête forte, longue et de largeur moyenne, recouverte de courts poils noirs (ou blancs dans le cas des Dorpers blancs)
- Yeux larges et bien espacés
- Oreilles placées horizontalement
- Moutons de taille moyenne et trapu
- Cou de longueur moyenne et large, se joint doucement aux épaules
- Épaules fermes, larges et puissantes, se joignent doucement au corps
- Poitrine de largeur et profondeur moyenne
- Dos droit, long et large, croupe longue et large
- Gigots profonds et bien développés
- Mâle (≥ 2 ans) : poids entre 90 et 120 kg, pour une hauteur au garrot de 65 à 75 cm
- Femelle : poids entre 60 à 90 kg, pour une hauteur au garrot de 60 à 70 cm
- Membres puissants et bien placés
- Les onglons sont serrés
- Toison courte, lâche, composée de poils et laine, sans fils foncés
- La toison tombe naturellement au printemps, toutefois sous nos latitudes quelques bêtes gardent de la laine sur le dos.
- Mouton blanc avec la tête et le cou noir. Les taches noires sur le corps et les membres sont autorisées



Le Dorper, autonome, rustique et résistant !



Avec le soutien de la
 **Wallonie**

ELEVÉO asbl

Service ovin-caprin

4, rue des Champs Elysées

B-5590 CINEY

Tél.: +32 83 23 06 34

Fax.: +32 83 23 06 76

E-mail.: ovin.caprin@awegroupe.be

Site : www.aweoc.be